

RAPPORT - DISTRIBUTION ALIMENTAIRE

VILLA ASCENSION DE CARABALLO, RÉPUBLIQUE DOMINICAINE 27 SEPTEMBRE AU 23 DÉCEMBRE 2023

Collaborateur local – Communauté haïtienne

M. Byrvens Pierre, Pasteur, Iglesia Cristiana Reformada de Villa Ascension de Caraballo

Bénéficiaires

- . 13 familles de la communauté haïtienne

| |
|---|
| Total – Nombre de personnes bénéficiaires : 51 |
|---|

CONTEXTE

Après avoir franchi le quartier de Pancho Mateo, une route de campagne mène à Villa Ascension de Caraballo qui est un ancien village de la canne à sucre. On y retrouve principalement une communauté haïtienne et quelques familles dominicaines qui sont venues s’y installer.

RENCONTRE AVEC UN LEADER DE LA COMMUNAUTÉ

Novembre 2023

Le 11 novembre 2023, nous avons rencontré M. Byrvens Pierre, Pasteur de l’Église, pour discuter des besoins alimentaires des familles de sa communauté de même que de notre programme alimentaire & du fonds d’urgence qui pourraient répondre à leurs besoins. D’un commun accord, une entente de collaboration a été signée par les 2 parties. Il s’ensuivit une liste totalisant 61 familles identifiées par l’Église.

SESSION D’INFORMATION / DEMANDES D’AIDE ALIMENTAIRE

NOVEMBRE 2023

La session d’information a eu lieu le 18 novembre 2023. Des 61 familles inscrites sur la liste, on doit soustraire 13 familles absentes. C’est 48 demandes d’aide qui ont été complétées ce jour-là.

Pour réaliser cette activité, les tâches étaient attribuées comme suit :

- 1 représentant de MAI pour appeler et guider les familles vers les tables appropriées;

- 4 bénévoles aux tables d'inscription pour assister les personnes analphabètes à compléter notre formulaire de demande d'aide alimentaire ¹ ;
- 1 représentant de MAI accompagné de la traductrice à la table de prise de rendez-vous pour les entrevues d'évaluation au domicile.

ENTREVUES D'ÉVALUATION

Novembre - Décembre 2023

Les rencontres d'évaluation se sont échelonnées du 20 novembre au 1 décembre 2023. Nous étions accompagnés de Mme Olnide Casséus, traductrice, pour réaliser les entrevues en créole.

STATISTIQUES :

- Nombre de demandes d'aides reçues : 48
- Nombre de familles visitées : 28
- Nombre de familles acceptées : 13
- Nombre de familles - Fonds d'urgence : 10
- Nombre de familles non qualifiées : 15
- Nombre de familles ayant refusé l'entrevue : 20¹

Raisons des demandes refusées : demande d'aide faite par une personnes à charge renseignements incomplets, refus de répondre au questionnaire, situation financière ne nécessitant pas l'aide alimentaire, fausse déclaration sur les revenus/dépenses. S'ajoute le refus de la prise de photos. Ci-bas, les détails sur les 2 derniers points.

(1) FAMILLES AYANT REFUSÉ L'ENTREVUE & PHOTOS

Tout comme pour nos rencontres d'évaluation à Montellano, nous avons rencontré chez les demandeurs d'aide alimentaire beaucoup de résistance et méfiance allant jusqu'au refus. Pourtant, ils avaient signé l'accord de consentement qu'on retrouve à l'endos du formulaire de demande d'aide. Le jour venu de la rencontre d'évaluation, ils ont fait fi de cet accord.

JOURNÉE D'ACCUEIL / DISTRIBUTIONS ALIMENTAIRES

Décembre 2023

Nous avons organisé une journée d'accueil le 10 décembre 2023 pour ces 13 familles nouvellement membres de notre programme afin de leur expliquer en détails les modalités et les règlements de notre programme d'aide alimentaire et du fonds d'urgence. La 1^{ère} distribution alimentaire a été offerte le même jour.

Également, le calendrier des distributions alimentaires spécifiquement établis pour cette communauté, les cartes de membre et les sacs recyclables ont été remis à ces nouvelles familles bénéficiaires.

Rapport rédigé par Céline Petitclerc